









POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Mexico, Montréal, Ottawa, Washington, 18 juin 2009

LES RÉSEAUX SOCIAUX D'AMÉRIQUE DU NORD SALUENT LA LETTRE AUX CHEFS D'ÉTAT DU GROUPE DE TRAVAIL DES PARLEMENTAIRES POUR LA RENÉGOCIATION DE L'ALÉNA

Les quatre réseaux sociaux d'Amérique du Nord qui favorisent des échanges justes et équitables plutôt que le "libre"-échange – le Réseau québécois sur l'intégration continentale (RQIC), Common Frontiers (Canada), the Alliance for Responsible Trade (États-Unis) et le Réseau mexicain d'action face au libre-échange (RMALC) – se félicitent de l'initiative des parlementaires qui font partie du Groupe de travail pour la renégociation de l'ALÉNA d'envoyer une lettre au premier ministre Harper et aux présidents Obama et Caldéron. Dans cette lettre, les parlementaires déclarent : « Quinze ans après l'entrée en vigueur de l'Accord de libre-échange nord-américain (ALÉNA), il est évident que beaucoup des avantages qu'il était censé nous procurer ne se sont pas matérialisés ». Les réseaux sociaux soutiennent l'appel lancé par le Groupe de travail en faveur « d'un nouveau modèle commercial plus soucieux des populations ».

Les quatre réseaux sociaux nord-américains collaborent depuis plusieurs années à élaborer des propositions en faveur de la renégociation de l'ALÉNA. Un exemple récent de ces efforts conjoints peut être trouvé dans le document « La renégociation de l'ALÉNA, une nécessité. Déclaration des réseaux sociaux d'Amérique du Nord » (www.rqic.alternatives.ca/psp/renegoalena2008.pdf).

Nous avons l'intention de continuer de collaborer avec les parlementaires qui composent le Groupe de travail pour la renégociation de l'ALÉNA parce qu'il est essentiel que ceux et celles que nous avons élus participent activement au Canada, au Mexique et aux États-Unis à l'évaluation complète des impacts de l'ALÉNA après 15 ans d'existence. Nous avons aussi l'intention de continuer à élaborer des modèles commerciaux alternatifs conçus, comme le déclarent les parlementaires dans leur lettre, de manière à « sauvegarder la souveraineté des trois pays » et à « assurer la propagation plus équilibrée de la prospérité et du développement sur notre continent ».

La lettre envoyée à MM. Harper, Obama et Calderon par le Groupe de travail pour la renégociation de l'ALÉNA constitue une étape importante dans la construction d'une Amérique du Nord différente, où le "libre"-échange ne se situe pas au-dessus des droits économiques, sociaux, culturels et environnementaux des populations.

-30-

Pour de plus amples informations, veuillez contacter :

Normand Pépin, RQIC, cellulaire: 514-292-9973; pepinn@csd.qc.ca

Rick Arnold, Common Frontiers, cellulaire: 905-373-8792; comfront@web.ca

Marco Antonio Velásquez, RMALC: Tel. 011 (52) (55) 5356-0599; rmalc@laneta.apc.org

Tom Loudon, ART-USA: Tel. (301) 699-0042; toml@quixote.org